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                        Aos trinta dias do mês de março do ano de dois mil e quinze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a nona SESSÃO ORDINÁRIA, da 
terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar Garcia e os 
Vereadores:Diogo da Rocha Vaz, Ilo Wildfaier Lombardi, Laureni Garcia Pagini, Nercio da 
Silva Ambos, Rodrigo Semensatto de Lima, Tiago Pacheco Govoni. Estavam presentes 
ainda, assessorando os vereadores, os servidores, Dalvana dos Passos Garcia, Ionice da 
Silva Cegaspine, Solange Semensatto Amengual e Norberto Fontana Ferri. Havendo 
quórum, o Presidente Marcos, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. 
Após passou à leitura das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of.PGM nº 
012/15 encaminhando Projeto de Lei nº 010/15; Of.PGM nº 013/15 encaminhando Projeto de 
Lei nº 011/15; Of. PGM nº 014/15 encaminhando Projeto de Lei nº 012/15; Of.PGM nº 
015/15 encaminhando Projeto de Lei nº 013/15. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Não 
houve.EXPEDIDAS PREFEITURA, Of. n° 014/15 enviando proposições aprovadas na 
sessão ordinária de 23 de março de 2015; Of. nº 013/15 solicitando fornecimento dos 
documentos requisitados em pedidos de informação; Of. leg. nº 010/15 encaminhando 
Projeto de Lei Legislativo nº 003/15; Of. Leg. nº 011/15 encaminhando Projeto de Lei 
Legislativo nº 002/15. EXPEDIDAS TERCEIROS  Não houve. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna o VEREADOR DIOGO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Pediu desculpas aos organizadores da 
Festa da Capela Santa Terezinha por não ter si feito presente no evento, do mesmo modo 
no Rodeio do Marcinho o qual o Vereador queria ter ido visitar o evento, mas por problemas 
familiares não pode comparecer.  Relatou que está acontecendo em nosso Município o 
fornecimento de linhas de sinal de internet e telefonia fixa no interior, da empresa TNH 
comunicações, esta que é do Município de Charqueadas e tem filial em Arroio dos Ratos e 
irá fazer um investimento bastante considerável em nosso Município para atender o nosso 
interior que está bastante precário, pois o sinal telefônico está difícil em nosso Município, 
onde a Câmara vem trabalhando de forma bastante persistente nessa questão, relatou que 
empresa TNH estava no Município a procura de lugares para colocação de antenas na 
região da Linha Brandão, uma na sede do Município e outra na Serra do Herval próximo ao 
Fim da Linha, onde o dono da empresa Senhor Renato colocou que será um investimento 
bastante considerável e em torno de cinco a dez quilômetros do Município terá cem por 
cento de sinal de internet e sinal telefônico fixo, relatou que como Vereador fica muito 
contente, pois irá beneficiar muito a população. Comentou sobre a ida na empresa Anatel, 
onde protocolaram um abaixo-assinado com mais se seiscentas assinaturas que foram 
recolhidas em torno de sessenta dias com a ajuda dos comércios, do sindicato e a 
comunidade em geral, relatou que já foi feito um contato com empresa Vivo passando sobre 
a reclamação, esta que é de bastante peso com documentações, ofícios e o abaixo-
assinado, onde estão lutando para que esse problema seja solucionado. Agradeceu a visita 
do Senhor Omero Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais para explanar todo o 
apoio que vem dando junto aos produtores e a comunidade, prestando todo seu apoio com a 
pauta da agregação ao valor do fumo.  Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes em especial 
o Presidente do Sindicato Omero e seu amigo Delmar que se faziam presente. Pediu 
desculpas aos organizadores da Festa da Capela Santa Terezinha por não ter si feito 
presente no evento por motivos particulares. Parabenizou o Marcinho pelo belo rodeio de 
vaca mecânica  que organizou, onde o Vereador se fez presente no sábado e estava um 
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belo evento, muito bem organizado. Fez o pedido verbal ao secretário de obras que tomem 
providências em dois ramais de estradas em nosso Município, um é na estrada da produção 
perto da residência do Senhor Vani, pois o Vereador tem recebido muitas reclamações sobre 
a mesma dos moradores, pois a mesma está em péssimas condições e outro é o ramal que 
sai da propriedade da ponte dos Abreu que passa pela residência do Senhor Paulo, André 
retornando até o Zé que também está em péssimas condições.  Usou a tribuna a 
VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes em especial ao Presidente do Sindicato Omero, o Garigam e o seu 
amigo Delmar que se faziam presente. Fez o pedido que fosse encaminhado um ofício de 
felicitações ao Senhor Porfirio que estava completando seus oitenta e cinco anos, desejando 
que Deus que lhe de muita saúde e felicidades em sua vida. Comentou sobre Expoagro, 
onde a Vereadora se fez presente com o Presidente do Sindicato Senhor Omero em uma 
excursão dos agricultores do Município, relatou que estava um belo evento, onde a 
Vereadora participou de uma palestra no pavilhão central que apresentaram um fórum sobre 
o etanol que é um produto de importação do Brasil, onde também foi colocado sobre a 
importância da erva mate, agradeceu o Presidente do Sindicato que realizou a excursão e 
pela preocupação que o mesmo tem com os nossos agricultores. Comentou sobre a reunião 
da ACVERC no Município de Eldorado do Sul, onde a Vereadora participou juntamente com 
o Presidente Marcos e o Vereador Rodrigo, onde foi de grande importância, onde se fez 
presente um auditor aposentado do Tribunal de Contas, que colocou muito bem sobre os 
assuntos que estavam sendo discutidos, contaram também a presença da Vereadora de 
Triunfo representante do Instituto do Imama, onde colocou que o imama móvel estará 
visitando alguns Municípios e não poderão vir até o nosso pela falta de acesso asfáltico, este 
que era a pauta mais importante da reunião. Comentou sobre o problema do sinal telefônico, 
relatou que na sexta-feira estiveram em nosso Município técnicos da empresa Vivo, onde no 
sábado ficamos sem linhas telefônicas, relatou que ficou muito feliz com a colocação do 
Vereador Diogo, pois é de essencial importância  a preocupação com a telefonia em nosso 
Município. Relatou que esteve conversando com o secretário de obras com relação às 
estradas, pois somos sabedores que há lugares que se encontram sem acesso, onde o 
mesmo colocou que estavam trabalhando nas regiões dos Pachecos e Gramal, mas que 
após o termino do mesmo irão trabalhar e nas estradas do Cerro dos Abreus. Desejou a 
todos uma feliz e abençoada páscoa, desejando que este seja um tempo de reconciliação, 
de perdão e felicidades. Usou a tribuna o VEREADOR NERCIO, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes em especial seu amigo 
Delmar que se fazia presente. Comentou sobre o pedido de providência que estaria 
colocando a respeito da Zona dos Marques solicitando que seja construído um bueiro 
próximo a residência do Senhor João Luiz, pois os moradores que lá residem ficam ilhados 
quanto chove pela falta do bueiro ou ponte que deverá ser construída. Parabenizou o 
secretário de obras pelo belo serviço que estão realizando em algumas localidades, relatou 
que se continuarem realizando esse serviços certamente irão conseguir colocar em dia as 
estradas do Município.  Agradeceu os Vereadores que estiveram participando da reunião da 
Associação ACVERC representando essa Casa, onde todos estão batalhando para 
conseguirmos o tão esperado asfalto para o nosso Município, onde houve a troca do dia do 
seminário, relatou que devem divulgar para que consigam trazer os representantes e os 
munícipes  para participarem do seminário. Comentou sobre o problema do sinal telefônico e 
relatou que os Vereadores são muito cobrados sobre essa questão, mas que estão sempre 
em contato com a diretoria da empresa Vivo para tentarem resolver esse problema o mais 
rápido possível, relatou que no dia vinte e cinco de março esteve realizando uma visita no 
Gabinete do Deputado Marcelo Moraes e solicitou ajuda o mesmo para intervir no problema 
do sinal telefônico, onde o Deputado ficou a disposição para ajudar no que for preciso. Pediu 
desculpas para o Marcinho por não ter se feito presente no rodeio de vaca mecânica que o 
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mesmo estava realizando pelo motivo de ter recebido visitas, do mesmo modo pediu 
desculpas aos organizadores da Festa da Capela Santa Terezinha por não ter se feito 
presente no evento. Agradeceu a presença do Presidente do Sindicato Senhor Omero que 
realizou o convite aos Vereadores para participarem da paralisação que irão realizar para 
tentarem agregar maior preço ao tabaco. Parabenizou o Álvaro pela realização de mais uma 
rodada do Campeonato de futebol sete, onde realizaram o jogo dos times veteranos. Relatou 
que foi criada uma comissão para fiscalização das licitações das linhas escolares, fez o 
pedido ao Executivo que enviem a resposta do pedido de informação que o Vereador teria 
feito a respeito dos transportes para que a comissão consiga realizar a fiscalização das 
linhas.  Em COMUNICAÇÕES, Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou 
os organizadores da Festa da Capela Santa Terezinha que contou com um grande público e 
com a ajuda e colaboração de toda comunidade. Fez o pedido que fosse encaminhado um 
ofício de felicitações ao seu amigo Adão pela passagem de seu aniversário no dia vinte sete, 
onde o mesmo realizou um almoço, relatou que o Adão é Senhor que não fala, pouco ouve, 
mora sozinho e mesmo assim realiza a união dos vizinhos e dos amigos através do seu 
esforço para realizar a comemoração do seu aniversário, relatou que vê seu amigo como um 
exemplo de aprendizado de vida. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Relatou que 
o pai de um aluno da Escola do Passos Grande esteve hoje na Câmara para realizar 
reclamações sobre o transporte escolar, pois segundo o pai do aluno estão realizando o 
transporte com uma Kombi muito velha, onde na linha escolar dessa escola deveria ter 
somente microonibus realizando a linha e não kombi, relatou que com a comissão criada 
para fiscalizar com certeza será cobrada restrição o mais breve possível, relatou que o 
mesmo Senhor perguntou se os Vereadores não estavam fazendo nada a respeito da 
telefonia, onde o Vereador colocou que todos estão correndo atrás dessa questão para que 
esse problema seja resolvido o mais rápido possível. Comentou sobre o ônibus da saúde 
que é a empresa ACV que está realizando o transporte, relatou que recebeu várias 
reclamações, pois o ônibus larga os passageiros no Barão e outra empresa os leva para o 
interior, onde os pacientes tiveram que esperar até de noite para vir o transporte que veio de 
Cerro Grande para leva-los, relatou que isso não pode acontecer, pois a empresa foi 
contratada e deverá cumprir os horários com os passageiros. Relatou que no dia nove de 
abril estará começando um curso de danças no CTG Laçadores e Trovadores, deixou todos 
convidados para participar e divulgar. Parabenizou seu irmão Claudiomar pela passagem de 
seu aniversário, desejando que Deus ilumine sempre sua vida. Comentou sobre a reunião 
da Associação ACVERC e relatou a importância da troca da data do seminário e relatou que 
irão continuar lutando para que consigam trazer o acesso asfáltico para nosso Município. Em 
seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadase aprovadas por 
unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 013/15 DO VEREADOR DIOGOque 
estude formas de convênios para beneficiar produtores que residem e possuem talões de 
produtor no Município, mas que suas propriedades sejam fora do território municipal, com 
limite de no mínimo 2 km fora do Município, para que o mesmo possa fornecer serviços 
como horas de serviços de máquinas, locação de ferramentas, inseminações e serviços de 
agricultura em geral. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 025/15 DO VEREADOR NERCIO que 
seja providenciada a construção de um bueiro ou ponte próximo à residência do Sr. José 
Luiz, na Estrada dos Camargos, Zona dos Marques, com patrolamento até a casa de 
Vandeco. Justificativa: Atualmente, em vista das recorrentes chuvas, os moradores desta 
localidade ficam totalmente sem acesso em razão da falta do bueiro em tese. Destarte, a 
realização desta obra possibilitaria o acesso dos moradores locais à estrada 
principal.PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 016/15 DO VEREADOR RODRIGOque informe 
quais obras e instalações executadas na Secretaria de Turismo e Desporto no exercício de 
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2014, conforme consta no comparativo da despesa autorizada com a realizada – Anexo 11, 
fornecido na Prestação de Contas em Sessão Especial do dia 23/03/2015, no valor de R$ 
48.327,07, que enviem cópias das notas fiscais dos gastos com as mencionadas obras. 
Também foi aprovado por unanimidade o PROJETO DE LEI Nº 005/15 Autoriza o Executivo 
Municipal a repassar aos agentes comunitários de saúde vinculados às Equipes de Saúde 
da Família, incentivo financeiro adicional, competências anos 2012, 2013 e 2014, 
repassando pelo Estado do Rio Grande do Sul ao Município de Barão do Triunfo e dá outras 
providências. DIÁRIA DOS VEREADORES MARCOS, RODRIGO E LAURENI No dia 28 de 
março estiveram participando de uma reunião da ACVERC na Sede do Guaíba Cauntry 
Clube, onde teve em pauta o Plano de Manejo FEPAM, Estação de tratamento de água, 
Segurança Pública, Serviços públicos Corsan, CEEE, Fórum Regional da ACVERC, entre 
outros. DIÁRIA DOS VEREADORES MARCOS E DIOGO No dia 24 de março estiveram 
realizando uma visita a Secretaria Estadual de Minas e Energia para solicitar melhorias 
quanto ao fornecimento de energia elétrica e na ANATEL para realizar protocolo de abaixo-
assinado, solicitando melhorias na antena telefônica. DIÁRIA DO VEREADOR NERCIO No 
dia 25 de março de 2015, estive no Gabinete do Deputado Marcelo Moraes para entrega de 
convite para o FORUM REGIONAL DA ACVERC que se realizará no dia vinte e quatro de 
abril. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o 
VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou novamente quem não se fazia presente na 
sua primeira saudação em especial ao seu amigo Delmar que se fazia presente. Relatou que 
na semana passada teria colocado que o nosso País era o País que mais pagava impostos 
no mundo e relatou que teria saído em uma revista de grande circulação que o Brasil já faz 
parte do grupo de vinte e cinco Países no mundo com maior inflação, relatou que fez essa 
colocação para que todos se conscientizarem com a situação complicada em que se 
encontra nosso País, relatou que os produtos que produzimos em nosso Município cada vez 
está desvalorizando mais e o que necessitamos comprar cada vez está mais caro. Desejou 
uma boa noite a todos e um bom retorno às casas. Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, 
Líder do PTB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. 
Fez o pedido que fosse encaminhado um ofício de pesares aos familiares do Senhor Felipe 
da Silva pela sua triste perda, deixou seus pesares a todos os amigos e familiares, pois o 
Senhor Felipe era um grande amigo, uma pessoa trabalhadora e honesta. Comentou sobre 
a colocação do Vereador Diogo sobre a colocação de antenas no Município e relatou que 
tudo vier para contemplar nossos Munícipes será muito bem vindo, deixou seus 
agradecimentos a todos que estão mantendo contato e se empenhando para que essa 
melhoria seja feita em nosso Município. Relatou que quanto à mobilização que acontecerá 
no dia dez de abril o Vereador fará o possível para se fazer presente, pois será de grande 
importância para o nosso Município.  Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do 
PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Relatou 
que foi votado um Projeto para a secretaria de assistência social de urgência para que fosse 
criado o CONDICA, relatou que faz muito tempo que o Projeto foi votado e até o momento 
não teria sido criado o CONDICA, relatou que tem que sair o novo edital para eleição do 
Conselho Tutelar até o dia quatro de abril e precisam da criação do conselho para 
realizarem a nova eleição, fez o pedido a administração que olhem para essa questão e 
resolvam o quanto antes a criação desse conselho. Parabenizou novamente o seu irmão 
pela passagem de seu aniversário, relatou que muitas vezes no serviço em que se encontra 
hoje como Vereador e seu irmão como CC da administração o Vereador muitas vezes não 
concorda com algumas questões do seu irmão, mas isso não muda nada entre eles, desejou 
que Deus ilumine sempre sua vida e  relatou que pode contar sempre com seu irmão 
quando precisar. Desejou uma boa noite, um bom retorno às casas e um grande pmdbista a 
todos. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu a presença do 
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Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais Omero e o parabenizou pela iniciativa de 
participar do protesto para tentar agregar mais valor ao fumo e se deixou a disposição para 
ajudar no que for preciso. Parabenizou sua amiga Celoi pela passagem de seu aniversário, 
desejando que tenha sempre muita saúde, felicidades e que Deus sempre ilumine seu 
caminho. Comentou sobre os problemas do sinal telefônico e relatou que teria recebido 
reclamações do Senhor Osvaldo Bonilha, onde o Vereador relatou que já tiveram várias 
reuniões com a empresa Vivo na tentativa de uma antena no interior e de melhor sinal no 
centro da cidade. Comentou que na quinta-feira passada teria participado de uma 
Assembleia da empresa Certaja, onde foi apresentada a prestação de contas do ano de dois 
mil e quatorze, está que é uma cooperativa que atende mais de dois mil sócios, onde na 
reunião também foi comentado sobre a usina existente em nosso Município que já está 
funcionando com duas turbinas, onde já estão realizando a venda de energia. Desejou uma 
boa noite a todos e um bom retorno às casas. Neste espaço, usou a palavra o 
PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da 
Sessão. Relatou a Vereadora Laureni que não gostaria de abrir precedentes de minutos 
para ninguém, pois em alguma outra oportunidade outro Vereador pediria e como foi 
comentado em sessão anterior sobre os tempos e esse minuto posterior às falas não haveria 
para que tivessem uma normalidade de tempo durante a sessão. Comentou sobre o 
seminário que acontecerá no dia oito de maio que anteriormente seria no dia vinte e quatro 
de abril, mas pelo motivo de um outro evento que irá acontecer em Porto Alegre da Região 
Metropolitana, onde alguns Municípios da Região Carbonífera fazem parte e irão participar e 
alguns Deputados convidados que também irão participar do Seminário Metropolitano e não 
iriam poder se fazer presente. Comentou sobre a reunião da Associação ACVERC e relatou 
que foi de muita importância com a presença do Senhor Edson da UVERGS que é 
aposentado do Tribunal de Contas que esteve realizando uma explanação a respeito de 
cursos, conhecimentos burocráticos do Vereador e da fiscalização que o Vereador tem a 
obrigação de fazer perante o Executivo, relatou que essa Casa desde o ano de dois mil e 
treze realiza uma forte fiscalização e relatou que teriam criado uma comissão fiscalizadora 
para tirarem duvidas sobre a licitação do transporte escolar, relatou que este é mais um 
exemplo da fiscalização que esta Casa exerce sobre o Executivo e as Leis que devem ser 
cumpridas pelo Município. Relatou que é defensor da propaganda e do marketing, tanto que 
é colocado toda semana no jornal regional  as reuniões que fazem para justificar as diárias 
que os Vereadores tiram, onde todas são a trabalho da comunidade. Relatou ao Presidente 
do Sindicato dos Trabalhadores Rurais que gostaria que o mesmo ajudasse a divulgar e 
tentar trazer a comunidade para que façam presente no Seminário no dia oito de maio com 
diversos assuntos importantes incluindo o acesso asfáltico que é a principal pauta da 
reunião, mas também irão colocar sobre todas as carências como o valor pago pelo fumo, 
melhoria no sinal telefônico, mais segurança, entre outros em especial o asfalto, relatou que 
na reunião em que participaram tiveram uma palestra sobre o câncer de mama, onde foi 
colocado que existe um carro para ir até as cidades para realizar os exames, mas que o 
mesmo não pode andar em estradas de chão, relatou que nosso Município muitas vezes 
deixa de receber certos benefícios por falta do acesso asfáltico. Relatou que na reunião da 
ACVERC tiveram a visita do Senador suplente Christopher Goularte, neto do João Goulart. 
Relatou que no dia nove terá uma reunião com a comissão criada pela ACVERC para 
realizarem a organização do Seminário para convidar com documentação a comunidade. 
Relatou que no dia dois de abril acontecerá uma nova reunião com empresa ANATEL para 
receberem a resposta do diretor geral e relatou que de acordo com a resposta do diretor e 
da empresa Vivo, os Vereadores entraram com a pauta do sinal telefônico no Ministério 
Público para conseguirem tentar resolver esse problema. Relatou que no dia sete de abril 
tem reunião marcada com o secretário de transporte Senhor Pedro no Centro administrativo, 
onde o Vereador irá levar em mãos o convite para o Seminário para que o mesmo fique 
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ciente da nossa situação. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente 
Sessão, convocando a todos para participarem da próxima Sessão Ordinária, dia seis de 
abril de dois mil e quinze.  
                       
 

Sala de Sessões, 30 de março de 2015. 
 
 
 
 

                   MARCOS CESAR GARCIA                      DIOGO DA ROCHA VAZ 
                             Presidente                                                1°Secretário  


